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FELIZ CUMPLEAÑOS CRUZ ROJA.- Hoy jueves se encuentra cumpliendo un siglo de
existencia siempre al servicio de nuestra comuna y del valle, la filial San Felipe de la Cruz
Roja. Durante todo el día habrá actividades, agasajos y mucho trabajo. En la gráfica
vemos a sus voluntarios listos para entregar cajas de mercadería a quienes más lo nece-
sitan durante estos tiempos de Pandemia. ¿Y tú qué esperas? ¡Únete ya a la Cruz Roja!
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Trabajador pierde la
vida mientras efectuaba
trabajos en Villa El Sol
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Reflexiones de hospital

Ph.D.(c) Miguel Angel Rojas Pizarro.
Psicólogo - Profesor - @marojas007
psicologoscoyhaique.cl

   Marco López Aballay
        Escritor

¿Promoción Automática o
Repitencia del año Escolar?

Estimados lectores,
desde el 18 de octubre con
el estallido social y el pre-
sente año con la pande-
mia sanitaria, el ámbito
de la educación ha estado
muy convulsionado. Las
clases virtuales, desmoti-
vación, crisis de ansiedad,
han sido la tónica de los
últimos meses. Esta se-
mana la Comisión de
Educación de la Cámara,
aprueba en general, retor-
no seguro a clases y pro-
moción automática

¿Es un año perdi-
do? El Mineduc dio a co-
nocer una propuesta de
priorización curricular,
con el fin de definir los
aprendizajes esenciales en
los estudiantes para ser
abordados, en virtud del
tiempo que se ha «perdi-
do» durante esta crisis
sanitaria, sumado lo com-
plejo que les ha resultado
a las familias apoyar la la-
bor docente en sus casas.

En razón a lo ante-
rior es fundamental
que las comunidades
escolares conozcan en
detalle el nuevo decre-
to 67 del Ministerio de
Educación que pro-
mueve la evaluación y
promoción centrada
en el aprendizaje inte-
gral de las y los estu-
diantes. De esta ma-
nera, el documento,
que entró en vigor el
presente año, con el
objetivo de buscar la
reflexión pedagógica y
colaborativa para to-
mar decisiones de los
equipos de profesores
en cada caso particu-
lar por estudiante.
Cada establecimiento tie-
ne la autonomía y facul-
tades en su toma de deci-
siones pedagógicas. Esto
llevará a los directivos

educacionales a buscar las
mejores estrategias respec-
to de qué, cuánto y cuándo
evaluar y calificar, lo cual
presenta un avance respec-
to de las prácticas pedagó-
gicas que, por ejemplo, de-
finen la cantidad de califi-
caciones.

Es aquí donde la figura
de los profesionales de la
educación (Psicólogos,
Asistentes Sociales, Fo-
noaudiólogos, etc.) serán
clave dentro de las institu-
ciones educacionales debi-
do a que cumplirán un rol
articulador entregando he-
rramientas psicoemociona-
les y estrategias en el plano
motivacional, social y cog-
nitivo a la hora del desarro-
llo de una clase virtual y
acompañamiento. Es im-
portante que las escuelas
junto a los padres constru-
yan este desafío de presen-
tar un modelo de trabajo
colaborativo, para apoyar a
niños con dificultades de
aprendizaje, baja autoesti-
ma y motivación.

Este nuevo decreto 67
asimismo, otorga un marco
distinto para evitar el retra-
so en el proceso de apren-
dizaje de los estudiantes y
deja el acto de repitencia
como una medida extrema.
Con esto se fortalecen las
prácticas evaluativas e invi-
ta a centrarse en las habili-
dades. Tras este cambio de
paradigma que impuso la
Pandemia Sanitaria, ¿qué
se espera de los estu-
diantes del siglo XXI?
Necesitamos que las nuevas
generaciones posean un jui-
cio crítico, tolerantes, esfor-
zados, perseverantes en sus
proyectos, respetuosos, so-
lidarios y que valoren la vida
democrática. La Pande-
mia nos enseñó que la
inteligencia es la habili-
dad de adaptarse a los

cambios.
No es un año perdido, en

lugar de pensar en todo lo
que no puedes hacer, pien-
sa en lo que te encuentras
haciendo ahora y qué harás
una vez que termine esta
pandemia. ¿Cómo están
enfrentando los estu-
diantes, las dificulta-
des, a las pérdidas o in-
cluso a una enfermedad
producto de esta pande-
mia? ¿Qué se encuentra
haciendo tu hijo ante una
situación de cambio? ¿Sa-
bes lo que es ser resiliente?
Quien haya vivido en su ju-
ventud alguna experiencia
traumática de gran dolor,
puede recuperarse y sobre-
ponerse a ello a través de la
resiliencia. La resiliencia es
la capacidad que tiene el ser
humano para afrontar las
dificultades, los problemas
y las adversidades de la
vida, superarlas y transfor-
marlas en una experiencia
positiva.

Hoy es la Pandemia sa-
nitaria, pero en la historia
han estado patente episodios
terribles. El siglo XX ha es-
tado marcado de guerras
mundiales, genocidios, pero
también nos ha deslumbra-
do la tecnología y los avan-
ces de la ciencia. Nuestros
padres y abuelos vivieron
una dictadura que sembró el
terror con miles de muertos
y desaparecidos. Pero aun
así salieron adelante, debe-
mos aprender a ser resilien-
tes. Con ese concepto apren-
dido por parte de los estu-
diantes, los padres y apode-
rados pueden quedar tran-
quilos, debido que sus hijos
aprobarán una asignatura
que es para toda su vida.

«Hay una fuerza motriz
más poderosa que el vapor,
la electricidad y la energía
atómica: la voluntad». Al-
bert Einstein

Son las seis y media de
la mañana y a través del
ventanal visualizo figuras
deformes que se han insta-
lado en la pared del edificio
de enfrente. Una de ellas
parece un elefante y la de al
lado parece un extraterres-
tre. Me pregunto si acaso
aquellos han enviado esta
pandemia para destruirnos
y quedarse de una vez por
todas en este planeta.

Mientras teorizo acerca
del exterminio de nuestra
especie, saludo al joven que,
como cada mañana, nos
toma la temperatura y la
presión, anotando si hemos
meado, cagado o vomitado.

- ¡Las tres! - le digo y
anota como si le dictara las
claves del fin del mundo.

El hombre-esqueleto
también observa la pared y
creo que sospecha que esta-
mos en el fin de los tiempos.
Pero el sol ha borrado las
imágenes o acaso los extra-
terrestres no soportan los
rayos de sol y nos vigilan de
noche, introduciéndose en
nuestros sueños y pesadillas
apocalípticas.

Pero es increíble como
ese bicho nos está matan-
do a todos, arrastrando sus
patas entre la garganta y los
pulmones hasta dejarnos
sin aire. Ahora que ha
muerto el escritor Luis Se-
púlveda (Ovalle, Chile,
1948-Oviedo, España,
2020) podría incluir en mi
Facebook de pobres la
muerte por coronavirus de
este tremendo autor chile-
no avecindado en España

desde hace décadas. Pero
no me atrevo, pues consi-
dero que este fenómeno
está recién en pañales
como para dar una visión
ampliada de los aconteci-
mientos. Así también el
lenguaje es relativamente
nuevo y aún hay situacio-
nes que apenas visualiza-
mos, y no podemos descri-
birlas porque las palabras
no alcanzan para abordar
esta realidad. La pandemia
la hemos digerido hasta la
mitad, la otra parte perma-
nece aplastada y acaso ani-
quilada en esos miles de
muertos que se han lleva-
do el dolor en silencio. El
50% lo vemos a través de la
televisión y el resto tendre-
mos que vivirlo cada cual
cuando le llegue la hora de
enfrentar el bicho. Justa-
mente es por ello que no me
atrevo a escribir la partida
de Sepúlveda; ¿cuáles fue-
ron sus últimas palabras?
¿alguien pudo verlo?,
¿cuántas personas asistie-
ron a su funeral? Casi na-
die. No existen las palabras
para despedirlo.

El escritor y premio
Nobel Orhan Pamuk (Es-
tambul, Turquía, 1952) lle-
va varios años escribiendo
una novela basada en la
pandemia de 1901, aquel
brote de peste bubónica que
mató a millones de perso-
nas en Asia. Pero él sabe que
en ese acontecimiento his-
tórico puede escarbar con
tranquilidad y certeza, pues
existe una realidad asimila-
da y un lenguaje desarrolla-

do. Además, el peligro de
esa enfermedad ya no nos
acecha. Al menos no por
ahora. Pero hay resultados,
gráficos comparativos, an-
tecedentes y archivos que le
permiten a Pamukpisar un
terreno seguro.

Enrique Vila-Matas
(Barcelona, España, 1948)
en su novela Esta bruma
insensata, anota «A veces,
cuando veo que he tenido
que escribir sobre un tiem-
po ya tan caducado, me
pregunto si no será que a lo
mejor, como dicen algunos
a la ficción le gusta el pa-
sado». Aunque está claro
que la pandemia no es fic-
ción. No obstante, los escri-
tores tienden a ficcionar la
realidad.

Otro punto. El escritor
Alberto Savinio (Atenas,
Grecia, 1891-Roma, Italia,
1952) en su ensayo Mau-
passant y «el otro», anota:
«Pero estas líneas las escri-
bo como escritor, no como
periodista. Y escribir como
escritor significa no escri-
bir desde el presente, sino a
partir de los recuerdos o
por anticipación. De donde
cabe inferir la siguiente de-
finición de periodista: el
que escribe sin memoria.
Acaso un día yo mismo es-
criba sobre esta guerra,
pero sólo cuando la presen-
te guerra haya pasado
también ella a ser huésped
de la memoria».

El coronavirus está vivo
y si intentamos escribirlo
nos presentará a su herma-
na mayor, la muerte.
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Resonador Magnético del Hospital San Camilo ya es una realidad

El nuevo dispositivo es de última generación y está a la altura de los mejores del mundo,
con capacidad de examinar todo el cuerpo, lo que mejora la capacidad diagnóstica al entre-
gar mayor precisión y especificidad en los exámenes.

Autoridades de la provincia visitaron las nuevas y modernas dependencias ubicadas en el
Hospital San Camilo, en donde pudieron conocer las prestaciones y los beneficios que con-
lleva el resonador magnético.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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• Inversión superior a los 2 mil 200 millo-
nes de pesos beneficia a pacientes de todo
el Valle del Aconcagua

El primer resonador
magnético del sistema pú-
blico del Valle del Aconca-
gua ya es una realidad. Está
en pleno funcionamiento y
a la fecha ha beneficiado a
más de 120 personas.

Esto es lo que pudieron
constatar las autoridades de
la provincia tras visitar las
nuevas y modernas depen-
dencias ubicadas en el Hos-
pital San Camilo, en donde
pudieron conocer sus pres-
taciones y los beneficios que
esto conlleva para toda la
comunidad.

«Estamos muy conten-
tos con esta puesta en
marcha del resonador,
pues veníamos trabajando
para ello desde hace años,
lo cual, gracias a una in-
versión ministerial de 2
mil 200 millones, pudimos
concretar ahora con el be-
neficio directo para toda
la comunidad que lo re-
quiera en ambas provin-
cias, especialmente aque-
llas que estaban en lista de
espera y aquellas que es-

tando hospitalizadas lo
requieran para un diag-
nóstico más preciso», ase-
guró Susan Porras, di-
rectora del Servicio de Sa-
lud Aconcagua.

Por su parte, el goberna-
dor subrogante de San Feli-
pe, Humberto Lepe, indi-
có que esta tremenda noti-
cia «beneficia al 80% de la
población que es la que se
atiende en el sistema públi-
co, quienes ahora ven me-
jorada la capacidad diag-
nóstica sin tener que tras-
ladarse a Santiago o Valpa-
raíso, porque acá también
desde ahora tienen la me-
jor tecnología».

Asimismo, Sergio Sa-
lazar, gobernador de la
provincia de Los Andes,
destacó la importancia de
que ambos hospitales de
San Felipe y Los Andes ob-
tengan la mejor calidad en

salud. «Esto nos beneficia a
ambas provincias, así que
quiero felicitar al Servicio
de Salud Aconcagua por
disponer de la mejor tecno-
logía para nuestra comuni-
dad ahora en San Felipe,
así como también se ha he-
cho en Los Andes, pues jun-
to con mejorar los diagnós-
ticos, además, permite im-
portantes ahorros tanto de
tiempo como de dinero al
momento de recibir aten-
ción».

Finalmente, el Dr. Jor-
ge Varela, neurorradiólo-
go jefe de Imagenología
del Hospital San Camilo,
aseguró que este equipo es
de los mejores a nivel
mundial. «Este es un apa-
rato de última generación,
a la altura de los mejores
del mundo, que tiene la ca-
pacidad de hacer presta-
ciones de todo el cuerpo,

por lo que  con esto damos
un salto cualitativo en
cuanto al diagnóstico,
porque nos entrega mucho
mayor precisión y mucha
más especificidad, así que
es un verdadero avance

para la salud de nuestros
usuarios».

Cabe destacar que a la
fecha el equipo humano a
cargo -que también incluye
personal técnico, adminis-
trativo y profesional- ya ha

realizado 120 exámenes en-
tre pacientes hospitaliza-
dos, lista de espera, urgen-
cias y pacientes GES, con
óptimos resultados, logran-
do atender entre 8 y 10 pa-
cientes diarios.
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Llaman a la comunidad a no descuidar la salud del corazón por la pandemia

El equipo del Cesfam San Felipe El Real llamó a los usuarios a mantener los cuidados y los
controles en lo referente a las enfermedades cardiovasculares, especialmente en el mo-
mento en que conmemora el Mes del Corazón.

• En el marco del Mes del Corazón, el equi-
po del Cesfam San Felipe El Real realizó
un enfático llamado a sus usuarios para
mantenerse en contacto con los equipos
de salud y prevenir las enfermedades car-
diovasculares.

La Pandemia del Covid-
19 ha concentrado gran par-
te de los esfuerzos de los
equipos de salud desde mar-
zo, pero eso no significa que
otras patologías hayan que-
dado atrás. Por ello, el equi-
po del Cesfam San Feli-
pe El Real llamó a los
usuarios a mantener los cui-
dados y los controles en lo
referente a las enfermeda-
des cardiovasculares, espe-
cialmente en el momento en
que conmemora el Mes del
Corazón.

Por ello, en diferentes
instancias, los equipos de
salud han llamado a la po-
blación a mantener la pre-
vención de este tipo de en-
fermedades a través de los
exámenes preventivos dis-
ponibles en todos los Ces-
fam y consultorios, donde es
posible determinar la pre-
sencia de estas enfermeda-
des e iniciar los tratamien-
tos adecuados para mante-
nerlas controladas.

Las autoridades de sa-
lud han sido claras en que
los establecimientos están

preparados para atender a
sus usuarios, especialmen-
te en lo que se refiere a con-
troles y también a urgen-
cias. «Los hospitales están
preparados, que la comu-
nidad vaya sin miedo, por-
que los accesos están dife-
renciados, los equipos son
distintos y no sólo estamos
pensando en el Covid-19,
sino en todo tipo de pato-
logías, por lo que la comu-
nidad puede concurrir con
total seguridad tanto a los
hospitales como a los cen-
tros de salud familiar»,
dijo la directora del Servi-
cio de Salud Aconcagua,
Susan Porras.

Por su parte, la directo-
ra del establecimiento de
atención primaria, Vari-
nia Gaete, resaltó que

dentro de las patologías que
afectan la salud de la pobla-
ción, el  primer lugar lo ocu-
pan las enfermedades car-
diovasculares, como hiper-
tensión y diabetes. «Si bien
son enfermedades cróni-
casy no se pueden eliminar
totalmente, sí podemos
mantenerlas controladas
modificando nuestros esti-
los de vida, para evitar sus
consecuencias no deseadas.
Por ello, es importante no
esperar a tener síntomas
para comenzar a preocu-
parse por nuestro autocui-
dado», destacó la profesio-
nal.

La directora del Cesfam
insistió en que las personas
mantengan vigentes sus
controles y prevengan enfer-
medades. «Por lo tanto, in-

vito a las personas que no
tienen diagnóstico de estas
enfermedades, a que se
realice el Examen Preven-
tivo del Adulto (EMPA) en
su Cesfam, cuando finalice
este periodo de pandemia,

e idealmente realizarlo una
vez al año si no se detecta-
ron enfermedades cardio-
vasculares. En caso de de-
tectar alguna de las enfer-
medades mencionadas, se
ingresa a nuestro Progra-

ma de Salud Cardiovascu-
lar donde se realizarán
controles periódicos, donde
el objetivo es mantener es-
tas enfermedades controla-
das», concluyó Varinia Gae-
te.
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Critican labor de fiscal a cargo del caso:

Familia de joven asesinado en Encón sigue esperando recibir justicia

María José y su madre Fresia Soto con la foto de Álvaro,
esperando se haga justicia.

Mal lo siguen pasando
los familiares de Álvaro
Soto, asesinado el día 7 de
diciembre en Encón, porque
al margen de no encontrar
consuelo ante la pérdida de
un ser querido, tampoco lo-
gran encontrar justicia,
apuntando directamente al
actuar de la fiscalía local de
San Felipe, particularmen-
te del fiscal a cargo de este
caso, Andrés Gallardo.
Dicen que después de 8 me-
ses los citó a una entrevista.

En conversación con
nuestro medio, la madre,
Fresia Soto, junto a su hija
y hermana de la víctima,
María José, nos relatan
cómo han sido estos meses.
Ésta última incluso nos
aporta un dato nuevo, ella
estaba de turno cuando ma-
taron a su hermano, lo reci-
bió el servicio de urgencia
del Hospital San Camilo.

- ¿Cómo está señora
Fresia?

- Muy mal, de verdad,
porque quisiera que esto se
sepa, lo único que quiero es
justicia… justicia para mi
hijo, quiero encontrar al
culpable, quiero verlo tras
las rejas que pague su cri-
men (dice llorando).

- ¿Cómo han sido es-
tos meses?, hemos pu-
blicado algunas notas
en el diario, en la radio,
¿qué ha pasado con la
investigación, ha sido
citada por el fiscal?

- Absolutamente nada,
hace poquito, el viernes pa-
rece que se supo algo, por-
que mi hija que se entrevista
con fiscales y todo, desde ese
entonces que una vez mi hija
y que fue con un subrogan-
te, no era precisamente el fis-
cal que la atendió, y ahora
pasado ocho meses recién
tenemos noticias del fiscal,
en consecuencia que yo he
hecho todo lo posible, mi
hija también. Mire los poli-
cías se han portado bien,
para qué decir una cosa por
otra, pero lo que yo quiero es

que el fiscal… el fiscal que
haga algo porque la verdad
hasta ahora ni siquiera se ha
dado el trabajo de leer la car-
peta de mi hijo… yo lo sé
porque él lo dijo.

- ¿Qué le dijo?
- Que no había leído, no

la había visto, que la tenía
que estudiar, tenía que ver-
la. Yo sé que es complicado
lo que está pasando en el
país, pero tienen que hacer
algo, tienen que moverse
porque es un hijo, un her-
mano, un papá al que ma-
taron.

- ¿Por qué cree usted
señora Fresia que no se
avanza en la investiga-
ción?

- La verdad que no sa-
bría decirle quién está ha-
ciendo mal la pega, porque
mire, en realidad alguien
está haciendo mal la pega…
no sé porque soy pobre, por-
que no tengo dinero como
para pagarle a alguien para
que investigue. Yo he escu-
chado cosas en estos dos,
tres días, porque el señor
era un empresario y porque
yo soy pobre me ignoran.

- ¿Tiene esa sensa-
ción?

- Sí señor, sí, la verdad
que sí. De primera era mu-
cha la pena, que no me atre-
ví a hablar, pero ahora esta
pena se convirtió en rabia…
mucha, mucha rabia con la
justicia porque ellos no han
hecho nada por mí.

DRAMA FAMILIAR
Todo lo anterior tam-

bién fue compartido por su
hija y hermana de la vícti-
ma, María José, quien co-
rroboró recociendo que no
hay avance: «Si bien es cier-
to el fiscal recién el viernes
como decía mi mamá, des-
pués de 8 meses, recién el
viernes tuvimos noticias del
fiscal, después de 8 meses
de investigación, después de
8 meses la policía haber he-
cho su pega, pucha día tras
día investigando, haciendo

diligencias, trabajando en
conjunto ellos con nosotros,
y recién después de 8 meses
el fiscal toma contacto con-
migo, que soy la persona que
está a la cabeza de esto, y
pucha recién el fiscal me
dice tengo que investigar,
tengo que revisar este dato
que me está diciendo. ¿En
serio?, después de 8 meses
me dice ah voy a revisar, no
lo puedo creer, de verdad
que no lo puedo creer.

- ¿Qué fiscal es?
- Andrés Gallardo. En-

tonces lo encuentro insólito,
inaudito, o sea mi mamá
dice es por ser pobres, no sé,
me queda la sensación de
sentimientos encontrados
con la justicia porque uno
realmente lo que uno busca
es realmente eso… justicia;
o sea se cometió un crimen
en contra de una persona,
independiente de la circuns-
tancia, mi hermano está
muerto, yo sé que ni con
toda la plata del mundo a mi
hermano lo voy a revivir,
pero quiero justicia por mi
mamá, justicia por nosotros
que somos sus hermanos,
donde dejó un tremendo va-
cío, y justicia por mi sobri-
no, porque mi sobrino que-
dó a la deriva, quedó sin un
padre, que si bien es cierto
está al alero de nosotros
como familia, nos preocupa-
mos de que nada le falte, no
es posible. El niño hace po-
cos días contó: «Soñé con mi
papá y tengo muchas ganas
de morirme mamá porque
echo mucho de menos a mi
papá y quiero abrazarlo»,
entonces díganme cómo le
explicamos a un niño que
está creciendo, que tiene re-
cién 7 años, lo que es la
muerte, como se le explica a
un niño eso cuando ni si-
quiera uno como adulto ter-
mina de entenderlo, porque
como señalaba mi mamá en
un momento, si mi herma-
no hubiese tenido un acci-
dente se hubiese matado,
pucha en un accidente se
cayó como haya sido, pero
asesinado no es posible.

- ¿Ha servido mucho
de contención a su ma-
dre?

- De todas maneras… de
todas maneras, estamos ahí
para ayudarla, para apoyar-
la, aunque uno de repente
flaquea un poco, pero por-
que tiene que volver a la
casa, cada cual tiene su vida,
sus trabajos, proyectos, sus
propios problemas, y pucha,

estar ahí… es complicado.

ESTABA DE TURNO
- María José, ¿pode-

mos conversar cómo te
enteras de la muerte de
tu hermano?, que tam-
bién viene siendo un
poco traumático por-
que trabajas en el Hos-
pital San Camilo.

-Yo trabajo en el Hospi-
tal, soy paramédico en el
hospital San Camilo de San
Felipe.

- ¿Qué pasó ese día?
- Ese día entramos a

turno -7 de diciembre-, ha-
cía dos semanas que yo me
había cambiado de traba-
jo, llevaba dos semanas
trabajando en el Hospital,
le había contado al Álvaro
(hermano asesinado), es-
taba súper contento, me
dice: «Hermana, qué rico,
me alegro, estoy feliz que
estés creciendo -me dice-
‘tení’ que darle para ade-
lante, estoy orgulloso her-
mana». Entonces son las
palabras que a mí me que-
dan dando vuelta, cuando
él me dice «estoy orgullo-
so de ti hermana, algún
día voy a llegar allá a ver-
te», pero jamás esperé que
llegara en la condición que
llegó.

- ¿Cómo llegó, esta-
ba de turno?

- Ese día yo estaba de
turno, de hecho no era mi
turno, era el turno de un
compañero que no pudo
asistir y me pidió que lo hi-
ciera, y llegué ahí, por algu-
na razón Dios me puso ahí
en ese momento. Cuando
yo llego recibo el turno a las
ocho y media de la tarde,
sale la ambulancia del Hos-
pital, el M-2 que es el móvil
avanzado, y una colega
dice: «Mmm, no va a ser un
buen turno, porque cuando
el Samu sale temprano no
es bueno el turno»... (Toma
aire) Llega el Samu, llega el
paciente, señalan las condi-
ciones en que viene, prepa-
ramos la sala de reanima-
ción, llega el paciente ingre-
sa a la sala de reanimación,
todos con sus equipos y lo
cambiamos de la camilla
del Samu a la camilla nues-
tra, a lo cual yo le tomo los
pies y el resto de mis com-
pañeros lo toman de arriba
porque venía monitorizado
entero, venía lleno de ca-
bles, de parches, de cosas,
venía parchado entero, y
resulta cuando lo tomo yo

de los pies, lo cambio a la
camilla, le quito los zapatos,
personal del SAMU lo en-
trega y a través de los datos
yo escucho el nombre y me
doy cuenta quién es, pero en
shock, atónita, recuerdo que
le digo a la niña ¿cómo di-
jiste que se llama?, y me lo
vuelve a nombrar. Hago a
un lado a la gente y una co-
lega me dice: «María José,
si lo ‘conocí’ dinos ‘altiro’».
Voy reconozco primero sus
brazos, porque tenía mu-
chos tatuajes, veo el nombre
de mi sobrina en el brazo, el
tatuaje de la Universidad de
Chile, mi hermano era hin-
cha de la Chile, y al otro lado
el rosario donde estaban los
nombres de mi mamá y el
de nosotros. Tomo al doctor
del pecho y le digo… «doc-
tor, este niño es mi herma-
no… ayúdeme, este niño es
mi hermano»... Miré sus
ojos y sus ojos ya estaban
perdidos, ahí el médico me
saca de la sala de reanima-
ción y me dice: «Tú no pue-
des estar acá», y me saca-
ron de ahí un compañero, le
agradezco mucho a mi com-
pañero Camilo que me cui-
dó, en todo momento me
contuvo, que no me desma-
yara, que no me pasara
nada, y finalmente cuando
se le hicieron los restos de
exámenes a mi hermano
Álvaro, habló el médico, el
neurocirujano, me dice:
«No hay nada que hacer
‘mijita’… por la gravedad
de las lesiones tu hermano
está fuera del alcance qui-
rúrgico, es inminente tu
hermano va a fallecer en
cosa de horas o fallece ma-
ñana en la mañana, pero tu
hermano no va a sobrevi-

vir», lo que fue para mí avi-
sarle a mis hermanos, a mí
mamá, yo continué igual
afuera, me dijeron que si-
guiera trabajando, no admi-
nistré tratamiento, pero
hice la contención de los
pacientes, porque todos es-
taban alborotados, porque
gritos iba y venían, enton-
ces no, tranquilidad, es un
paciente grave, en ningún
momento dije que el pacien-
te que estaba en reanima-
ción es mi hermano, traté de
llevarlo de la mejor mane-
ra, lo más profesional posi-
ble, pero no hay Universi-
dad, ramo, no hay profesor
y carrera que te prepare en
la vida para un momento
así… nada te prepara para
eso.

Al finalizar vuelve a rei-
terar su petición de justicia
porque han sido meses de
dolor, de ver a su madre
mal, a sus hermanos, al hijo.

DESTACAN LABOR
Destacan el comporta-

miento del comisario jefe de
la BH, Marcelo Lazen,
que se ha portado un siete
con ellos. Le pidieron que la
avisara cualquier novedad
en el momento que sea, «es
el pacto que tenemos con la
Policía de Investigaciones,
no importa la hora», indi-
có María José.

Compara su caso con el
del empresario Alejandro
Correa asesinado en Con-
cón, donde ya hay personas
detenidas.

Nuestro medio se comu-
nicó con Comunicaciones
de la Fiscalía Regional, don-
de nos señalaron que el fis-
cal ha trabajado varios me-
ses en el caso.

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con
más de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de: - Cálculo I - Cálculo
II - Cálculo III - Probabilidad y estadística - Dinámica -
Ttermodinámica - Álgebra lineal - Cursos de Excel básico
a avanzado (uso de macros y VB)
Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al correo
andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000. Precios a convenir por grupos
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Proyecto ‘Futuro Técnico’ tiene un valor de $100 millones:

Industrialinos estudiarán con
moderno centro mecanizado para

fabricación de piezas

ALUMNOS DESTACADOS.- Los jóvenes estudiantes Cristóbal Arancibia y María Paz Gui-
ñez, se han destacado en varias actividades a nivel regional en su materia, y también po-
drán pronto trabajar con este centro mecanizado.

EQUIPO DOCENTE.- Ellos conforman el equipo docente de la Escuela Industrial, quienes
siguen trabajando para que los proyectos y avances de su escuela no se detengan.

CENTRO MECANIZADO.- Este equipo mide un 1.60 cms.
de largo por 1.45 de ancho y 2. 5 de alto, permitirá enseñar
a los estudiantes los nuevos procesos de fabricación de
piezas vigentes hoy en la producción, con posibilidades de
simularlos antes de proceder a elaborar las piezas reales.

UN CENTRO CIENTÍFICO.- Con este listado de especiali-
dades son las que se pueden interactuar con este centro
mecanizado.

Director de la Escuela Indus-
trial Guillermo Richards Cue-
vas de San Felipe, Andrés
Vargas Munita.

Coordinador de las Especia-
lidades, Agustín Muriel Esco-
bar.

Una muy grata noticia
para el mundo estudiantil
industrialino es la que hoy
en Diario El Trabajo nos
comparte el director de la
Escuela Industrial Guiller-
mo Richards Cuevas de San
Felipe, Andrés Vargas
Munita, en relación a los
avances tecnológicos que
esa casa de estudios está
potenciando a través de la
implementación del proyec-
to Futuro Técnico del Mine-
duc.

«Estas noticias son las
que nos gusta informar. En
mayo de este año nuestro
establecimiento postuló al
proyecto ‘Futuro Técnico’,
del Mineduc. La iniciativa
permitiría la adjudicación
de un presupuesto de 100
millones de pesos, para do-
tar de la más alta tecnolo-
gía a los talleres de nuestra
Escuela. El 30 de julio final-
mente el Mineduc entregó
los resultados: ¡Los fondos

nos fueron adjudicados!
Para ser precisos, nuestro
plantel se hizo acreedor de
$99.999.390 (…) Este equi-
po mide un 1.60 cms. de lar-
go por 1.45 de ancho y 2. 5
de alto, permitirá enseñar
a los estudiantes los nuevos
procesos de fabricación de
piezas vigentes hoy en la
producción, con posibilida-
des de simularlos antes de
proceder a elaborar las pie-
zas reales. En ese sentido
viene a hacer las funciones
de los tradicionales tornos,
fresadoras y rectificadoras
con las que han trabajado
y siguen aprendiendo los
bravos industrialinos desde
1941», comentó emociona-
do Vargas Munita a Diario
El Trabajo.

TECNOLOGÍA DE
PUNTA

Nuestro medio también
habló con el coordinador de
las Especialidades, Agus-
tín Muriel Escobar, co-
mentó que «se postuló a
este proyecto con el propó-
sito de  aumentar y actua-
lizar el equipamiento de las
dos especialidades que es-
tán duplicando su matrícu-
la y equiparando sus están-
dares a los marcos de cua-
lificaciones correspondien-
tes, en diálogo con las inno-
vaciones tecnológicas que
está planteando la indus-
tria 4.0 (…) En ese sentido,
la especialidad de Electrici-
dad podrá contar con doce
nuevas estaciones de traba-
jo que incluyen equipos ta-
les como: PLC´s, variado-
res de frecuencia, pantallas
HMI (Human Machine In-
terface), motores eléctricos
y tarjetas de comunicacio-
nes, entre otros», dijo Mu-
riel.

- ¿Cómo aplica esta
herramienta en Mecá-
nica Industrial?

- En lo que respecta a
Mecánica Industrial, se im-
plementará un centro de
mecanizado CNC (Marca
Skand modelo DM55-TC-
CNC, Modelo FANUC Oi
mate): Comando de tres
ejes X,Y,Z y 4º eje, lo que
permitirá hacer interpola-
ciones y trabajo simultáneo
en tres ejes (x, y z), 4º eje de
posicionamiento y coman-
dado desde el CNC.

- ¿Trabajarán sólo
con las licencias de res-
paldo del equipo, o
piensan adquirir licen-
cias extra para poder
aprovechar este centro
mecanizado?

- Por supuesto. Compra-
remos 23 licencias del soft-
ware AutomationStudio V
6.4, el cual permite apoyar
actividades técnicas de cua-
tro especialidades en conte-
nidos tales como: Neumáti-

ca, Hidráulica, Programa-
ción de PLC (Controladores
Lógicos Programables),
Electrotecnia, Electrónica,
Instrumentación virtual,
Maquetas virtuales, entre
otras. Estas licencias se ins-
talarán en computadores
nuevos en el recientemente
remozado Laboratorio An-
dina. Serán equipos con una
gran capacidad, para sopor-
tar este software y también
otros como el software BIM,

para la construcción, que
estamos introduciendo en
los programas de las espe-
cialidades relacionadas con
la construcción.

A la espera de la inmi-
nente transferencia de los
dineros por parte del Minis-
terio, esperamos alcanzar a
inaugurar estos equipa-
mientos para el aniversario
de la Escuela, el próximo 2
de Octubre.
Roberto González Short
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Voluntarios siguen afiliándose a esta benemérita institución:

Hoy jueves cumple 100 años de trabajo social nuestra Cruz Roja de San Felipe

CAJAS DE AMOR.- La Cruz Roja de San Felipe y gracias a su Voluntariado con el apoyo de
los sanfelipeños, están llegando con amor y mercadería a todos los rincones posibles de
nuestra comuna.

MUCHO TRABAJO.- Los voluntarios dedican horas para empacar y seleccionar la merca-
dería y asignarlas en las ya esperadas Cajas de Amor.

LIBRO DE REGISTRO.- Este es el Libro de Registro desde
el año 1920, aquí hay un tesoro de datos y nombres que han
pasado por la institución.

ÚNETE A LA CRUZ ROJA.- Aquí tenemos sólo a varios de
los profesionales sanfelipeños que hacen posible esta noble
labor, en este caso haciendo una curación durante las pro-
testas de 2019.

María Gómez Cruz, presiden-
ta de la filial San Felipe de la
Cruz Roja.

El viernes 20 de agosto
de 1920 se fundó en San
Felipe por iniciativa y lide-
razgo del Dr. Luis Gajar-
do Guerrero la primera
filial de la Cruz Roja en
nuestra comuna, lo que sig-
nifica que hoy esta benemé-
rita institución está cum-
pliendo un siglo de existen-
cia al servicio de las pasadas
y presente generación de
sanfelipeños.

Los miles de voluntarios
que han reforzado en estos
100 años de trabajo social
desde la trinchera de la Cruz
Roja se han destacado en
labores de rescate en los te-
rremotos e inundaciones,
acopio de recursos asisten-
ciales para damnificados de
incendios y tragedia fami-
liares en el Valle de Acon-
cagua y en la V Región.

LA CRUZ ROJA HOY
Diario El Trabajo ha-

bló con la mujer que desde
1999 preside esta enérgica
filial sanfelipeña de la Cruz
Roja, María Gómez Ruiz,
ella y muchos voluntarios
han sabido impregnarle a la
institución el sello de la ex-
celencia, humanismo y dis-
ponibilidad año tras año.

«Estamos como familia
cruzrojista más que conten-
tos de vernos celebrando
estos 100 años de trabajo
social en nuestra comuna,
quiero por lo tanto saludar
a los voluntarios de Ayer y
Hoy, por su vocación, en-
trega y amor a nuestra ins-
titución y a los usuarios de
nuestra filial a través de los
servicios que prestamos:
Oftalmología,, Medicina
General, Kinesiología, Po-

dología, Odontología, Sa-
lud Mental, Óptica y mucho
trabajo en terreno para que
en estos tiempos de Pande-
mia nuestros vecinos ten-
gan su Caja de Amor, como
hemos llamado a la campa-
ña social aún en desarro-
llo», dijo Gómez a nuestro
medio.

UNA CAJA DE AMOR
Desde que los efectos de

la pandemia empezaron a
generar estragos en nuestra
comuna múltiples siguen
siendo las campañas solida-
rias y humanitarias que las
Fuerzas Vivas de Aconcagua
vienen desarrollando para
auxiliar a quienes más lo
necesitan, hoy es necesario
visibilizar por lo tanto toda
la extensa labor que trece
voluntarios de la Cruz Roja
de San Felipe están hacien-
do en este sentido, y para
ello es que ayer martes ha-
blamos con María Gó-
mez, presidenta de la filial
San Felipe, quien ha lidera-
do estas jornadas de traba-
jo en terreno.

N E C E S I T A M O S
VOLUNTARIOS

«Hoy puedo informar
que somos trece los volun-
tarios adheridos al Grupo
Covid-19 San Felipe, empe-
ñados en desarrollar cam-
pañas de concientización y
de acción en terreno, entre
estos voluntarios tenemos a
un profesional en Medicina
General; una matrona;
una podóloga y también un
odontólogo, además de
otros colaboradores», co-
mentó Gómez a Diario El
Trabajo.

- ¿Cómo se llama esta
campaña de entrega de
mercadería?

- Se llama ‘Caja de
Amor, son varias las cajas
con el logo de nuestra insti-
tución las que llevamos a los
hogares con más necesidad
de nuestra comuna.

- ¿Quiénes son los
voluntarios que están
dando Fuerza y Vigor a
esta labor humanitaria?

- Nuestro Voluntariado
está conformado por An-
gélica Martínez en Fi-
nanzas; Juan Carlos Pi-
zarro como director de
Gestión del Riesgo; Carlos
Maldonado es director de
Juventud y profesor; Yi-
lian Morales la directora
de Bienestar Social y Odon-
tóloga; José Bonifaz es

nuestro secretario Filial y
Médico; Guillermina Ló-
pez  nuestra podóloga;
Luis Vásquez es médico;
Lidia Azúa como TENS
(Transcutaneus Electrical
Nervious Stimulation / Es-
timulación Eléctrica Ner-
viosa Transcutánea); Bet-
zabeth Ahumada es vo-
luntaria Enfermería; Tere-
sa Vásquez Varas nues-
tra Kinesióloga; Nubia
Solar

voluntaria, y nuestros
nuevos apoyos Carlos
Contreras Gómez, Anto-
nio Toro nuestro volunta-
rio, Lorena Parada tam-
bién en formación, Maca-
rena Miranda, y Carlos
Soto, Fernando Soto,
Catalina Soto, Leslie
Navarrete, Xavier Vera,
Luis Litardo, Claudia
León y Ana Vidal Ahu-
mada, a quienes agradezco
públicamente por su entre-
ga y apoyo.

- ¿Cómo logran lle-
nar estas cajas de mer-
cadería, quién financia
estas donaciones?

- Estas cajas las llenan
de mercadería los sanfelipe-
ños, todos los domingos  de
las 11:00 a las 14:00 horas
estamos recibiendo dona-
ciones a la entrada del San-
ta Isabel de Yungay, al salir
las personas donan lo que
gustan y pueden.

- ¿Aún siguen la Cruz
Roja donando mascari-
llas?

- Sí, así es, ya hemos re-
partido en la PDI, a Carabi-
neros, Bomberos y al públi-
co en general, también
cuando llevamos estas Ca-
jas de Amor les entregamos
mascarillas a esas personas.
En total era un lote de 2.000
mascarillas, aún nos que-
dan para donar. Los intere-
sados en donar o en retirar
mascarillas, pueden llamar
al fono 342510006, hora-

rio de las 16:00 a las 19:00
horas.

- ¿Qué actividad de-
sarrollarán este jueves
para celebrar este cen-
tenario?

- Ya tenemos tres tortas
confirmadas, o sea, que al
mediodía, en la tarde y al
anochecer tendremos pe-
queños agasajos y visitas de
autoridades, pues el aforo
de personas permitido es
también limitado.
Roberto González Short
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Los Andes pasa a Fase 2 y abandona cuarentena de lunes a viernes

El alcalde de Los Andes, Manuel Rivera, agradeció a los
vecinos cuyo compartimiento permitió que el nivel de positi-
vidad se redujera a un 2,5%, con un nivel de trazabilidad
comunal de un 94%.

• El lunes 24 de agosto a las 5:00 AM se
inicia la Transición en la comuna de Los
Andes, para lo cual el municipio andino ha
preparado diversas medidas que se vienen
trabajando para avanzar en el paso a paso.

LOS ANDES.- El 19 de
junio se inició la cuarente-
na en la comuna como una
medida solicitada a las au-
toridades para bajar los ín-
dices de contagio por Covid-
19. A dos meses de esa fe-
cha, la autoridad sanitaria
levantó la cuarentena y
anunció inicio de Fase 2
para la comuna de Los An-
des, a partir del lunes 24 de
agosto a las 5:00 AM.

Dentro de las implican-
cias de esta etapa del plan
Paso a Paso, se encuentra
una mayor movilidad en la
semana, cuarentena fin de
semana, toque de queda a
partir de las 23:00 y las 5:00
AM. Los mayores de 75 años
siguen en cuarentena, las

reuniones están permitidos
con un máximo de 10 per-
sonas; cumplimiento de
aduanas y cordones sanita-
rios, además sigue siendo
obligatorio el uso de masca-
rilla y se recomienda la dis-
tancia social.

Sobre este anuncio, el al-
calde de Los Andes, Manuel
Rivera, agradeció a los veci-
nos cuyo compartimiento
permitió que el nivel de posi-
tividad se redujera a un 2,5%,
con un nivel de trazabilidad
comunal de un 94%.

«Comparto con los veci-
nos las felicitaciones que
nos ha dado el ministro de
Salud, por los excelentes re-
sultados, hay muchos veci-
nos que se han sacrificado

y que ahora nos recompen-
san entre comillas, pero
esta medida implica más
responsabilidad, pasar a
fase 2 no significa que se
terminó el contagio, y no
queremos que en nuestra
ciudad se vean las aglome-
raciones».

Desde hace semanas se
ha trabajado en conjunto
con las autoridades de go-
bierno, policiales y gremios,
una preparación para esta
fase.  «Se van a reabrir ca-

lles, se van a peatonalizar
otras como Esmeralda,
funcionamiento de la muni-
cipalidad, pasa desde lunes
a ser todos los días de la se-
mana, y la feria libre cam-
bia para los días miércoles,
sábado y domingo».

El gobernador Sergio
Salazar, explicó que el
anuncio se esperaba hace
dos semanas, lo que permi-
tió avanzar con el plan de
preparación. «Ha sido un
par de semanas muy duras,

sobre todo para el comer-
cio, y nos dio tiempo para
preparar la fase, se mantie-
nen calles cerradas, Esme-
ralda entre membrillar y
calle Papudo, para evitar

aglomeraciones».
Ambas autoridades lla-

maron a la tranquilidad por
parte de la comunidad y a la
vez recalcaron la responsa-
bilidad de vecinos y vecinas.

Alcalde de Putaendo desmiente enérgica y categóricamente a Vizcachitas Holding

«Nosotros no tenemos dudas, no queremos gran minería en Putaendo», sentenció el alcal-
de de Putaendo, Sergio Zamora.

• «Nunca analizamos el proyecto de la mi-
nera ni menos procedimos a aclarar dudas.
Nosotros no tenemos dudas, no queremos
gran minería en Putaendo», sentenció el
edil Sergio Zamora.

PUTAENDO.- La pri-
mera autoridad comunal de
Putaendo, Sergio Zamo-
ra, indicó que la empresa
minera volvió a mentir con-
fundiendo a la opinión pú-
blica, tras aceptar una re-
unión solicitada por Ley del
Lobby, para «presentar al
nuevo ejecutivo de la em-
presa minera».

Para asegurarse que no
se tergiversara el conteni-
do del encuentro, el alcal-
de Zamora se hizo acompa-
ñar por el administrador
municipal, la directora de
Medio Ambiente, la aseso-
ra jurídica y el director de
Secplac.

«Como no podíamos
negarnos a una solicitud
que se hizo de acuerdo a la
Ley, preparamos la re-
unión justamente para
que se realizara en un es-
tricto marco protocolar y
reiterar a la empresa que,
aunque Putaendo tenga

un nuevo alcalde, mi opi-
nión, la del Concejo y de la
gran mayoría de la comu-
nidad no ha cambiado: No
queremos gran minería en
Putaendo», sostuvo el al-
calde.

El edil putaendino re-
calcó que no resulta sorpre-
sivo que la empresa mine-
ra faltara a la verdad en un
comunicado de prensa que
hiciera llegar a los medios
de comunicación, momen-
tos después de terminada la
reunión. La instancia duró
escasos 15 minutos y tuvo
la presencia del nuevo ge-
rente de Asuntos Corpora-
tivos y el ex intendente re-
gional, Raúl Celis, que tra-
baja para una empresa que

presta asesoría a la empre-
sa minera.

En este sentido, las au-
toridades manifiestan que
en ningún momento se ana-
lizó el proyecto minero. Es
más, el administrador mu-
nicipal Mario Leiva fue
enfático en señalar que «si
bien hay una nueva autori-
dad comunal, la definición
política definida por el Con-
cejo Municipal es inaltera-
ble, al igual como ocurre
cuando un país define su
política exterior».

Por otro lado, desde Pu-
taendo indican que no hubo
referencia alguna a los com-
ponentes ambientales del
proyecto ni a supuestos
compromisos que la mine-

ra haya hecho con la comu-
nidad.

Eso sí, las autoridades
fueron explícitas, enfáticas
y reiterativas en el rechazo
al proyecto minero, donde
el municipio mantendrá sus
labores de fiscalización que
la ley le faculta. También
expresaron que cualquier
futuro encuentro que pre-

tenda la minera, debe ser
solicitada al Concejo Muni-
cipal en pleno, al igual como
ocurrió en ocasiones ante-
riores, cuando representan-
tes de la empresa se reunie-
ron con todos los conceja-
les y el alcalde Guillermo
Reyes.

Cabe recordar que, re-
cientemente, el municipio

informó que el Servicio de
Evaluación Ambiental aco-
gió a trámite un recurso de
reclamación para que se
anule la Resolución de Ca-
lificación Ambiental que
aprobó la construcción de
350 sondajes en el sector
Las Tejas, ubicado en la cor-
dillera de la comuna de Pu-
taendo.

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

JUEVES 20 DE AGOSTO 2020
20:00 Súper Deporte  (REP)
20:55 Porta Voz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Especial Covid-19
23.30 En tu Propia Late, programa de

conversación con José  Luis Silva
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
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AVISO: Por pérdida queda
nulo cheque Nº 2724049,
Cuenta Corriente Nº 195316
del Banco Estado, Sucursal
Llay-Llay.                         18/3

¡Siguen réplicas del ‘terremoto político’!

A petición del alcalde, administrador municipal renuncia a su cargo

Trabajador fallece mientras efectuaba
trabajos en Villa El Sol de Catemu

Un trabajador identi-
ficado como Manuel Es-
teban Rodríguez Vi-
vanco, de 47 años de
edad y domiciliado en el
sector San Rafael de Los
Andes, falleció ayer en la
mañana al sufrir un acci-
dente mientras trabajaba
cortando el tronco de un

árbol para una empresa que
está realizando trabajos de
pavimentación en Villa El
Sol de la comuna de Cate-
mu.

Lo anterior según la in-
formación entregada por
Carabineros de Catemu.

La BH de la PDI de Los
Andes se constituyó en el

lugar para efectuar la in-
vestigación correspon-
diente.

La víctima, oriunda de
Los Andes, trabajaba para
una empresa contratista y
el deceso se habría regis-
trado al momento de to-
car cables eléctricos con
su máquina cortadora.

Patricio González Núñez, renunció al cargo de administra-
dor municipal.

Sigue el ‘terremoto polí-
tico’ en la municipalidad de
San Felipe. Primero fue la
noticia del alcalde Patricio
Freire Canto al ser removi-
do de su cargo por notable
abandono de deberes, y aho-
ra ‘cae’ políticamente el ad-
ministrador municipal Pa-
tricio González Núñez,
luego que ayer en la maña-
na se conociera su renuncia
al cargo a petición del ex al-
calde Patricio Freire.

«Acabo de ingresar mi
carta de renuncia. Efectiva-
mente el día 12 de este mes
el alcalde me hizo llegar de
manera privada una carta
solicitando la renuncia, y el
día de hoy (ayer), la estoy
ingresando por la Oficina
de Partes, formalizando el
protocolo que empieza a
regir por supuesto mi re-
nuncia a contar del día de
hoy», señaló a los medios el
ex administrador Patricio
González Núñez.

Sobre los motivos de la

renuncia o petición hecha
por el alcalde, indicó que es
conocida la situación «en
que nos hemos visto invo-
lucrados respecto a las acu-
saciones al Tribunal Electo-
ral Regional por parte de
dos concejales, y dentro de
ellas por supuesto la que
acogió el TER fue la no dic-
tación del decreto de desti-
tución del alcalde en su mi-
nuto cuando los concejales
pidieron que se me destitu-
yera. La renuncia tiene un
significado principalmente
que viene a descomprimir
la situación actual que está
atravesando el municipio, y
que por supuesto las presio-
nes que ha tenido el alcalde
durante ya casi más de dos
años que es la destitución
de mi cargo, un poco viene
a generar eso, a tratar de
quitar la presión que hay
encima de la destitución o
la renuncia a mi cargo, y
por supuesto en ese contex-
to lo que ha significado por

supuesto para todos cono-
cidos, el alcalde hoy en día
esté retirado de sus funcio-
nes por una sanción que se
le generó a partir de esta no
destitución, es por lo que yo
hoy día he decidido por su-
puesto acoger la carta del
alcalde y presentar mi re-
nuncia voluntaria al muni-
cipio de San Felipe», dijo el
ex administrador.

- Como dice usted,
esto busca descompri-
mir un poco el ambien-
te, ¿cree que con esto se
podría ver favorecido el
alcalde en una apela-
ción que ya está traba-
jando?

- Mira no me podría re-
ferir a las implicancias lega-
les que esto podría tener,
pero sí podría señalar que
efectivamente una de las
grandes presiones que he-
mos tenido en esta adminis-
tración municipal, ha sido
por supuesto el desagravio
que tiene hoy día parte del

concejo, no puedo decir que
todos los concejales, sino
que ya es conocido princi-
palmente el concejal Beals
de perseguir por supuesto
mi salida del municipio de
San Felipe y con este recur-
so al TER que se presentó,
por supuesto que afecta de
manera directa la situación
del alcalde, y por eso yo he
tomado la decisión de ha-
cerme a un lado mientras
dura por supuesto la apela-
ción al tribunal electoral
correspondiente, en este
caso entendemos que va a
terminar siendo el Tricel, y
esperaremos con calma, con
cautela, el resultado de esta
apelación que por supuesto
tenemos la convicción, la
esperanza de que va a obte-
ner buenos resultados, y fi-
nalmente el alcalde va a vol-
ver a su cargo como alcalde
de la ciudad de San Felipe.

González reconoció que
toda esta situación vivida ha
sido muy desgastante,
«pero lo hemos dicho desde
un principio con el alcalde
Patricio Freire, esta es una
situación política, esta es
principalmente una perse-
cución política a mi perso-
na en este caso, y yo creo
que ha llegado demasiado
lejos. Hoy día tenemos mu-
chísimas interpretaciones,

no solamente de la Contra-
loría Regional, de la Corte
de Apelaciones, de la Corte
Suprema, hoy día el TER, y
por supuesto las aprecia-
ciones que nosotros conjun-
to con los abogados muni-
cipales, quiero hacer un re-
conocimiento pleno a apo-
yo que he contado desde un
principio de nuestros fun-
cionarios, nuestros aboga-
dos Jorge Jara Catalán y
Mauricio Mass, y Omar
Morales en Santiago, he-
mos seguido una línea de
interpretaciones que cree-
mos que va a terminar sien-
do reconocida finalmente
por el Tricel y aceptada fi-
nalmente en este caso por
este organismo, y va a de-
volver al alcalde la función
de alcalde a la comuna de
San Felipe que por ningún
motivo tiene una gravedad
como la que ha querido se-
ñalar, solamente se acogió

la no destitución en este
caso mía y sin ningún fun-
damento vuelvo a reiterar,
los fundamentos de mi des-
titución es una persecución
política y ha tenido hoy día
un desenlace demasiado
negativo para la figura de
nuestro alcalde, y por su-
puesto que yo como buen
funcionario de confianza
debo dar un paso al costa-
do hasta que se termine esta
presentación de apelación,
que insistimos con nuestro
equipo de abogados va a
tener un muy buen resulta-
do», indicó González.

Al finalizar reiteró que se
va con la frente en alto y que
todo esto se trató de una
persecución política.

Importante señalar que
el Concejo Municipal desti-
tuyó al administrador Patri-
cio González en sesión del
día 20 de febrero del año
2018.



1010101010 EL TRABAJO  Jueves 20 de Agosto de 2020

Los árbitros del básquet añoran el retorno

Unión San Felipe quedará libre cuando vuelva a partir el fútbol

Esteban Rodríguez es un destacado árbitro del baloncesto
local y regional.

Aferrado a la ilusión que
no haya retrocesos en el
‘paso a paso’ para que más
temprano que tarde se
avance a la fase 5 que les
permitirá volver a la activi-
dad, se mostró el destacado
árbitro de básquetbol acon-
cagüino, Esteban Rodrí-
guez.

En una conversación
con El Trabajo Deporti-
vo, el referí contó cómo sus
colegas y él han hecho fren-
te a un receso que ya parece

eterno. «Esta pandemia ha
afectados a todos por igual,
y obviamente uno hecha
mucho de menos la activi-
dad deportiva. Nosotros
como árbitros hemos apro-
vechado la ‘oportunidad’
para poder intervenir en
algunas capacitaciones vía
Zoom, lo que en sí es bueno
porque nos permite seguir
vigentes y activos en esto
que nos gusta tanto que es
el arbitraje», manifestó.

El juez tiene muy claro

que para esto nadie estaba
preparado y que por lo mis-
mo lo convierte en un tema
impredecible respecto a lo
que se vendrá en el futuro.
«Esto ha sido malo para
todos y cuesta imaginar el
regreso; ojalá se pueda dar
la proyección que dice que
en octubre tal vez se podría
volver, lo que tampoco será
sencillo porque habrá que
cumplir con varios requisi-
tos. Al principio será difícil,
pero habrá que saber adap-

tarse para que no se pierda
lo avanzado. Personalmen-
te creo que es bueno que
haya exigencias, pero no se
debe exagerar y deberán
adecuarse a las realidades
de cada comuna, ya que
hay gimnasios que son limi-
tados en su infraestructura,
así que habrá que ser flexi-
bles y buscar el acomodo,
ya que de lo contrario dudo
que la actividad (basquet-
bol) pueda volver», afirmó
Esteban Rodríguez.

VENTA DE CARBÓN
NATIVO DEL SUR

Sacos de 17 a 19 kilos
aprox. cada saco a:

$12.000.-
(Conversable) Ventas
al por mayor, contacto:

996709131
977030406

La escuadra albirroja quedará libre en la fecha que marcará el reinicio de la competencia de plata del balompié profesional chileno.

En el retorno del fútbol
profesional agendado para
fines del presente mes, el
torneo de la Primera B ten-
drá en su programación sie-
te encuentros, sobresalien-
do el hecho que Unión San
Felipe quedará libre en di-
cha jornada.

Los partidos de la serie
B que se jugarán en el retor-
no son:

Santa Cruz – Melipilla;
San Marcos – Ñublense;
Rangers – Temuco; Valdi-
via – Puerto Montt; Copia-
pó – Cobreloa; Santiago
Morning – San Luis; Maga-
llanes – Barnechea.

La fecha oficial del re-
greso del fútbol profesional
chileno sería oficializada en
horas de ayer en el Estadio
Nacional, en una ceremonia
donde estarían presentes el
presidente de la república,
Sebastián Piñera; la minis-
tra del Deporte, Cecilia Pé-
rez; el timonel de la ANFP,
Pablo Milad, y los capitanes
de los equipos de la región

Metropolitana.

Empató en el ensayo
con Santiago
Wanderers

Respecto al duelo de en-
trenamiento que ayer el Uní

Uní sostuvo en Valparaíso
ante Santiago Wanderers, el
lance terminó igualado en
blanco.

En nuestra edición de
mañana viernes daremos
mayores antecedentes res-
pecto a los pormenores
que se registraron en el
juego frente al conjunto
porteño.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El
Trabajo. Actividades Solidarias.
Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad.
Iniciativas a Beneficio o la Historia de tu
Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Los sentimientos se deben demostrar
en su justa medida para que otra persona tam-
poco se aproveche. SALUD: Estamos en invier-
no, por lo tanto, debe con mayor razón evitar
los problemas respiratorios. DINERO: Si le ofre-
cen una oportunidad no la desperdicie. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 6.

AMOR: Esconder su corazón para que los
demás no le dañen evita también, que la fe-
licidad se cruce en su camino. SALUD: Más
cuidado con esos problemas de salud sin tra-
tar. DINERO: Destine algo de sus recursos
para poder capacitarse. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 16.

AMOR: Las cosas no se solucionan discutien-
do, sino que hablando las cosas y poniéndolas
sobre la mesa. SALUD: Tómese un momento
del día para disminuir un poco el ritmo. DINE-
RO: No se rinda a pesar que el panorama no
siempre sea el más ideal. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 10.

AMOR: Si su pareja anda algo alterada, trate
de darle el espacio suficiente para que se cal-
me. SALUD: Los problemas respiratorios co-
menzarán a aparecer en su organismo, pero si
se cuida se recupera pronto. DINERO: No gas-
te todo de una vez. COLOR: Naranjo. NÚME-
RO: 21.

AMOR: Más adelante su corazón comenzará a
pagar las consecuencias por no haberle hecho
caso en su momento. SALUD: No se exponga
a las corrientes de aire durante esta temporada
de invierno. DINERO: No descarte del todo ese
proyecto que le ofrecieron. COLOR: Morado.
NÚMERO: 4.

AMOR: No desperdicie lágrimas en una per-
sona que realmente no vale la pena. SALUD:
Más cuidado con esas crisis de ansiedad. DI-
NERO: Sus gastos personales no deben au-
mentar ya que esos recursos debe destinar-
los a cosas más prioritarias. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 22.

AMOR: Si esa persona no entiende que usted
necesita su espacio, será importante que lo
hable. SALUD: Cuidado con los cólicos en la
zona renal. DINERO: Ese dinero que tiene aho-
rrado será indispensable para más adelante. No
lo use bajo ningún caso. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 20.

AMOR: La soltería durará el tiempo que usted
quiera. Encontrar un nuevo amor depende ne-
tamente de usted y el empeño que ponga. SA-
LUD: Tenga calma ya que su salud irá mejoran-
do. DINERO: Cuidado con gastar demás ya que
eso merma sus ahorros. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 13.

AMOR: La esperanza de encontrar la felici-
dad puede estar a la vuelta de la esquina. SA-
LUD: Cuidado con no controlar su estado de
salud, si algo no anda bien es preferible que
lo controle ahora. DINERO: No se gaste todo,
destine algo al ahorro. COLOR: Azul. NÚME-
RO: 12.

AMOR: Si intenta manipular las cosas a su
favor será descubierto/a. Le recomiendo que
deje todo en manos del destino. SALUD: Pue-
de sufrir lesiones, cuidado con actuar de modo
irresponsable. DINERO: Ahorre cualquier
peso extra que reciba. COLOR: Café. NÚME-
RO: 3.

AMOR: No decaiga si ve que la vida en lo
sentimental no está siendo lo mejor. SALUD:
Debe apartarse de cualquier foco de negati-
vidad. DINERO: Más cuidado con recurrir a
los créditos informales con el objeto de solu-
cionar los problemas financieros. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 9.

AMOR: Respete los sentimientos de la otra
persona y no insista si es que no siente lo
mismo que usted. SALUD: La presión del tra-
bajo puede hacerle bastante daño, tenga
mucho cuidado. DINERO: No involucre a su
familia en sus negocios. COLOR: Gris. NÚ-
MERO: 8.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Sábado 22 de agosto vía Zoom durante todo el día:

Viene Gala de Danza con los chicos de Media Punta San Felipe

DOMINIO ESCÉNICO.- Aquí vemos a las chicas de Media Punta en 2019, en una presenta-
ción en Putaendo.

EN LAS GRANDES LIGAS.- Las más chiquititas también han brillado a nivel mundial en
esta travesía de fantasía y talento.

IMPRESIONANTE.- Arte y color es lo que producen estos
jóvenes aconcagüinos a través del desarrollo artístico de
Media Punta.

Directora la Academia de
Danza Media Punta, Karen
Cataldo Pino, quien reciente-
mente fue certificada como
Asesora Técnica de danza
en Chile, realizado por Chile
AllDance.

Muchos de nuestros lec-
tores nos han preguntado
qué fue de la conocida Aca-
demia de Danza Media Pun-
ta (DMP), misma que des-
de 2013 nos había acostum-
brado a los sonados éxitos
locales, regionales, naciona-
les y también fuera de Chi-
le, y que al parecer desde el
estallido social al menos en
la prensa se sabe poco de
ella, por eso en Diario El
Trabajo buscamos hablar
este miércoles con su direc-
tora, Karen Cataldo
Pino, quien con toda su
pasión y dedicación ha en-

señado el camino de la dan-
za a todos sus alumnos.

«Ya con siete años de
trayectoria en el Valle de
Aconcagua, la academia
cuenta con alumnos que
van desde los 3 años has-
ta la edad adulta. Actual-
mente somos una de las
academias de Chile cam-
peonas a nivel nacional
del AllDance Internatio-
nal, nuestros chicos y ni-
ñas son reconocidos en
variados eventos naciona-
les y mundiales», dijo con
orgullo la joven directora
de Media Punta.

- ¿En qué categorías
o eventos son ustedes
campeones como Aca-
demia?

- Somos campeonas
mundiales en Orlando, All-
Dance Word. 2017; cam-
peones continentales Pana-
má, y AllDance Internatio-
nal 2018.

- ¿Cómo han logrado
transitar este vertigino-
so 2020?

- Este 2020 nunca pen-
samos que tendríamos que
cerrar nuestras puertas y
salas de ensayos producto
de la pandemia, no poder
concretar tantas fechas y

actividades planificadas.
Estábamos muy ilusionados
con este 2020, ya que año
2019 habíamos tenido her-
mosos resultados. Fue así
como tuvimos que reinven-
tar y adaptarnos a la moda-
lidad Online, tanto alum-
nos, apoderados como los
profesores. Sabemos que no
es lo mismo que estar en la
sala con los compañeros y
maestros, donde la magia
de la danza nos cautiva y
transforma. Pero vimos en
muchos las ganas y pasión,
fue así como nos transfor-
mamos en DMP Online en
estos últimos meses, con
alumnos que pudieron con-
tinuar o con muchos alum-
nos nuevos y de diferentes
partes de Chile.

- ¿Qué niveles siguen
activos en Media Punta?

-  Tenemos niveles Mini,
Infantil, Juvenil y Adulto,
destacando el trabajo de
cada uno de los maestros
Karen Cataldo, Daniela
Cataldo, Camila Cana-
les, Jenniffer González y
Nayadeth Urtubia.

- ¿Es verdad que tie-
nen programada una
Gala Online?

- Efectivamente, con

esta modalidad nació Mi
Casa Danza’, estaremos rea-
lizando nuestra primera
Gala Online en directo con
70 bailarines, que van des-
de los 4 años hasta adultos,
desde hace dos meses veni-
mos trabajando desde nues-
tros hogares, nuestra gala
consiste en que cada uno de
ellos bailará un Solo de
creación propia o una co-
reografía de nuestras maes-
tras, desde sus casas, am-
bientándola y transformán-
dola en un escenario.

- ¿Cuándo se realiza-
rá esta Gala Online?

- La gala se llevará a
cabo este  sábado 22 de
agosto vía Zoom, en dos
horario, a las 16:00 horas
los niveles Mini e Infantiles,
a las 18:30 horas los niveles
Juvenil y Adulto. Todos los
bailarines y bailarinas están
trabajando para que sea un
evento único e inolvidable,
pues entregarán toda su pa-
sión y amor por la danza.

- ¿Quién animará esta
actividad?

- De eso quería hablar,
estamos muy felices porque
esta Gala será animada por
la bailarina profesional y
ganadora del Gran Rojo

2019, Nicole Hernández.
- ¿Cómo pueden

nuestros lectores parti-
cipar en esta Gala de
Media Punta?

- Si desean participar de
la Gala, deben contactar vía
Whatsapp al
+56978891987.

- ¿Pero siguen los
miembros de la Acade-
mia participando Onli-
ne en nuestro país?

- Claro. Nosotros al mis-
mo tiempo también esta-
mos participando de com-
petencias nacionales Onli-
ne, ya en unas de ellas cla-
sificada para el Mundial de

Danza que se realizará en
septiembre. Ahora estamos
preparándonos para el
evento nacional este 28 de
agosto con siete bailarines
que representarán a toda
nuestra Academia, ellos
son: Emilia López Agüe-
ro, Trinidad Moreno
Carmona, Ayelen Ramí-
rez Masman, Amelia
López Vivar, Emilia Ar-
tiaga, Sabina Lobos Cor-
tés, Felipe Cortés Toro,
Franciss Bruna muñoz y
Karen Cataldo Pino.
Roberto González Short
(Fotos Archivo y
cedidas)


